

Cours Lumière(s) Des Nations 4

Centre de formation de serviteurs de Dieu pour les pays francophones



Cours 8

COMMENT LE DIABLE EMPECHE LES EGLISES DE CROITRE



Claude PAYAN

Lumière(s) Des Nations 4



Cours 8

COMMENT LE DIABLE EMPECHE LES EGLISES DE CROITRE

Claude Payan

Un frère me disait dernièrement : « J'ai la conviction que telles et telles personnes nous avaient « été données, que leur appel était au milieu de nous mais le diable nous les a volées ». Cette réflexion m'a inspiré ce message.

Je veux parler ici d'églises qui ont été enfantées dans le plan et la direction de Dieu.

On peut démarrer une église sans que Dieu nous ait dit ou conduit à le faire. Et dans ce cas, si ça se casse la figure, c'est normal car :

« Si l'Eternel ne bâtit la maison, ceux qui la bâtissent travaillent en vain ; Si l'Eternel ne garde la ville, celui qui la garde veille en vain. » (Psaumes 127 : 1)

Essayer de démarrer une église dans chaque ville de manière systématique serait une erreur.

Remarque : Lorsque dans une ville il y a une église qui correspond assez à ce que vous êtes en tant qu'église, souvent Dieu ne vous demandera pas de vous y installer car la représentation qu'il voulait existe déjà ; simplement sous un autre nom ou dénomination. Peu importe.

Maintenant, le fait qu'une église soit établie dans le plan de Dieu ne veut pas dire que tout va se faire tout seul pour autant et qu'il ne va pas y avoir d'obstacle sur le chemin.

Bien au contraire ! Parce que, lorsqu'une chose correspond au plan de Dieu, l'adversaire a plus de désir de tout faire pour la détruire.

Si bien que l'on peut avoir une église qui n'est pas dans le plan de Dieu et qui reste debout (vivote), et une autre qui est dans le plan de Dieu et qui explose.

Le fait qu'elle soit toujours là ou ait explosé ne prouve en rien qu'elle était ou n'était pas dans le plan Dieu.

Toutes les églises qui se sont arrêtées ne se sont pas arrêtées parce que c'était le plan de Dieu qu'elles s'arrêtent. Et toutes celles qui subsistent ne sont pas encore debout parce que c'est Son plan.

Dieu a prévu...

Mais lorsque vous démarrez une église dans le plan de Dieu, le Seigneur va amener et pouvoir pour les gens et les choses nécessaires à la construction de cette église. C'est logique !

Il va amener les musiciens nécessaires, les futurs ministères nécessaires, les aides nécessaires, l'argent nécessaire (ceux qui l'ont), etc.

Que va donc faire le diable : Tout faire pour les lever du milieu !

Lorsqu'onlève une bonne partie des matériaux nécessaires à la construction d'un bâtiment, c'est toute la construction du bâtiment qui est freinée, déstabilisée ; voire même stoppée.

La plupart des églises qui ne croissent pas n'ont pas un problème de croissance mais un problème à garder les gens.

Cet état de choses a provoqué à la longue le principe d'une source qui s'est tarie et a engendré aujourd'hui un problème de croissance.

Mais ça n'avait pas démarré avec un problème de croissance.

Si les églises évangéliques charismatiques avaient aujourd'hui aux milieu d'elles la plupart des gens qui s'y sont convertis, y ont été baptisés, en ont un jour été membres, beaucoup de petites églises auraient à ce jour 200 ou 300 membres.

Précisions

Je ne veux pas dire ici que tous les gens qui se sont convertis dans une église ou y sont venus à un moment donné doivent y rester. Non, loin de là.

Le plan de Dieu pour certains, c'est juste de se convertir dans une certaine église et de s'intégrer ensuite dans une autre. Quelqu'un peut venir pendant un temps, être bénî mais sans être appelé à rester.

Pour d'autres encore, le plan de Dieu est de rester plusieurs années à un endroit puis de passer à autre chose.

Je ne remets pas toutes ces démarches en question et croit au contraire qu'il ne faut pas imaginer que notre église doit être un lieu d'où l'on ne part plus.

Je veux parler ici du fait que les gens que Dieu donne à une église pour sa construction se retrouvent souvent à être partout sauf là où ils devraient être.

Et cela à cause d'un ensemble de raisons, provoquées par l'adversaire pour détruire l'œuvre de Dieu.

Jésus a dit de l'Eglise :

« Je bâtirai mon Eglise, et que les portes du séjour des morts ne prévaudront point contre elle. » (Matthieu 16 : 18)

Il y a une puissance dans l'unité, le fait d'être nombreux, dans la régularité, la diversité, la persévérance dans tout cela.

« Voici, oh ! Qu'il est agréable, qu'il est doux pour des frères de demeurer ensemble ! C'est comme l'huile précieuse qui, répandue sur la tête, descend sur la barbe, sur la barbe d'Aaron, qui descend sur le bord de ses vêtements. C'est comme la rosée de l'Hermon, Qui descend sur les montagnes de Sion ; Car c'est là que l'Eternel envoie la bénédiction. » (Psaume 133 : 1, 2, 3)

Satan le sait et il a des tours pour essayer de défaire l'unité, la régularité dans les réunions, etc. En défaisant ces choses, il sait qu'il limite la puissance de l'église.

Combien de personnes ont vraiment reçu un jour que Dieu les appelaient à construire dans tel contexte et ne s'y trouvent plus aujourd'hui sans avoir pour autant construit quoi que ce soit.

J'ai médité sur ces choses car j'ai vraiment à cœur que le plus d'églises retrouvent leur vocation et leur fonctionnement en vue de l'œuvre du ministère.

Les pièges principaux

J'aimerais voir de plus près quelles sont les choses, les pièges majeurs que l'adversaire utilise pour empêcher les églises de croître ; et donc les gens d'y garder leur position.

Tout d'abord, il faut comprendre que le problème peut se situer à trois niveaux de responsabilité. Il peut être causé par :

- Les leaders. Lorsqu'ils ne font pas ce qu'il faut pour que leur église soit épanouie.

- Les membres de l'église, s'ils ne savent pas suivre leurs leaders.

- Ou les deux côtés à la fois empêchent la construction de se faire correctement.

Les points que je vais exposer peuvent donc concerner les uns comme les autres.

Voilà les causes majeures qui font que les gens quittent leur place, l'église en cours de construction, contrecarrant ainsi le plan de Dieu et chamboulant leur propre destinée :

* Les soucis de la vie :

Comme dans la parabole du semeur, les soucis de la vie sont une des raisons majeures qui empêchent la semence de croître.

La voiture qui casse, les dettes qui s'accumulent, etc.

Toute notre énergie va passer à empêcher ce compte en banque d'exploser, cette relation de couple qui ne marche pas. Et cela use !

Un jour on se lève et l'on est usé. On a perdu l'envie, la force, la combativité, la foi. Et donc bien sûr : L'amour et la vision de l'église.

Les soucis de la vie détournent les gens de l'église.

Remarque : Il faudrait donc, tant que possible, que l'église aide les gens à régler les soucis de la vie (et que chacun de nous aide quelqu'un, selon ses possibilités).

* Le découragement :

Souvent on attend une chose, elle n'arrive pas. Ensuite elle arrive mais ce n'est pas vraiment ce qu'il fallait.

Lorsque nos désirs, espoirs sont sans cesse déçus, différés, notre cœur finit par être malade : Proverbes 13 : 12:

« Un espoir différé rend le cœur malade, mais un désir accompli est un arbre de vie et se lasser. »

La vie tout court et la vie d'église est pleine d'occasions de se décourager. »

Pasteurs, ne découragez pas les gens. Brebis, ne découragez pas votre pasteur. Il est dit de Jésus quant à sa mission :

« Il ne se découragera point et ne se relâchera point, Jusqu'à ce qu'il ait établi la justice sur la terre, et que les îles espèrent en sa loi. » (Esaïe 42 : 4)

Pour travailler à la construction d'une église, il est bon de s'imprégner de cet état d'esprit : Ne pas se laisser décourager par les gens ou les événements.

* **L'orgueil :**

L'orgueil est une raison classique - généralement inavouée - qui fait que les gens quittent une église.

Beaucoup n'ont pas compris la notion de service. Ils cherchent à briller par n'importe quel moyen. Tout devient pour une occasion de chercher à briller : Exhorter, prophétiser, etc.

Ils ne vivent pas pour l'église mais l'église devrait vivre pour eux.

Dès qu'on leur refuse de briller, ils changent d'endroit car leur motivation est d'être en vue.

Ils sont susceptibles, on ne peut plus rien leur dire. Ils savent tout, veulent vous enseigner sans être enseignés. Comme l'orgueil aveugle, ils ne se voient pas.

Or, l'idée de l'église est de réunir des gens qui servent et non des gens qui veulent être servis.

Rappelez-vous : On peut-être dans l'ombre et être là où Dieu nous veut et être en vue hors du plan de Dieu. De toute façon, pour arriver dans la lumière il faudra toujours passer par l'ombre.

* **La rébellion :**

Ce point caractérise nos milieux d'églises charismatiques « libres ». La notion du respect des autorités.

Il est courant de voir des gens parler et traiter mal leur pasteur.

Dès qu'il ne va plus dans notre direction, on quitte l'église. S'il nous dit quelque chose qui ne nous plaît pas, on quitte l'église. Certains « menacent » continuellement de quitter l'église.

Or, Dieu a toujours choisi des hommes (« des oints »)qu'il a placé pour diriger et qui Le représentaient.

Leur manquer de respect, c'est manquer de respect à Dieu. Les honorer, c'était honorer Dieu !

Il n'y aura pas de gloire de Dieu dans une église qui n'honore pas ses autorités !

* **La séduction :**

Elle est souvent liée à la recherche de facilité. Dans telle autre église, on n'a pas à être aussi consacré. On nous a proposé un poste sans autant de critères de sérieux. Ça nous tente, nous séduit.

Il y a des gens qui sont dans l'église pour amener les brebis après eux. Ils veulent une église mais sont incapables d'en démarrer une à partir de rien.

Donc, ils vont dans une église déjà existante et commencent à séduire les gens pour qu'ils quittent avec eux l'église, pour qu'ils aient leur propre église. Séduction.

Beaucoup quittent car ils sont séduits. Ceux qui les séduisent les jettent ensuite dans bien des tourments et ils se retrouvent souvent sans église.

Ils n'osent plus revenir à l'église originelle soit parce qu'ils ont honte, soit parce qu'on leur a tellement dénigré cette église qu'ils croient que tout y va mal ou est pourri.

Paul dit au Galates :

« Vous couriez bien...qui vous a arrêtés ?...celui qui vous trouble, quelqu'il soit en portera la peine ». (Galates 5 : 7, 10)

Ces gens qui séduisent les autres finissent toujours par en porter la peine. Néanmoins, les gens qu'ils ont séduits se retrouvent dans les choux.

*** La peur :**

Quand vous vous levez pour bâtir, le diable se lève pour détruire.

Il va se déchaîner pour vous stopper. Il veut que vous fuyez ! Lorsque l'on veut que quelqu'un fuie, souvent on essaye de lui faire peur. L'adversaire va donc essayer de vous faire peur.

Vous allez voir certaines personnes à qui il est arrivé de sérieux problèmes : Un accident, une maladie, l'explosion de son foyer.

Et le diable va vous souffler : « *C'est ce qui va t'arriver si tu continues à vouloir détruire mes œuvres* ».

Plusieurs se retirent ainsi car ils ont peur.

Certains sont partis la fleur au fusil, et ils voient des blessés, des malades, des morts dans le combat et ils font marche arrière.

Avant de partir au combat, dans l'A. Testament, on disait que ceux qui avaient peur pouvaient se retirer. Car leur peur allait agir sur le moral et la foi des autres.

Mais les peurs d'hier ne sont pas obligées d'être celles d'aujourd'hui.

Pierre a eu peur et il a renié et laissé tomber Jésus à cause de cela. Mais plus tard, il est allé jusqu'à la mort pour aider à bâtir Son église.

*** J'ai été blessé :**

L'église est un lieu où je viens en général blessé pour être guéri.

Malheureusement, il est également un lieu où je suis blessé et blesse moi-même des gens.

Parfois j'ai été blessé à tort, mais d'autre fois j'ai tort d'être blessé.

Les blessures, si elles ne sont pas guéries et si je ne sais pas me protéger, me feront décrocher un jour de l'église. C'est normal !

Mais lorsque l'on est blessé, on a souvent tendance à ne pas réaliser que l'on a aussi blessé, car on est monopolisé par notre blessure. Le mieux est de faire miséricorde et il me sera fait miséricorde.

Peut-être qu'il y a des gens qui ont aussi plus de raison d'être blessés que moi, et je ne le vois pas, obnubilé que je suis par mes propres blessures.

J'ai peut-être besoin que l'on me demande pardon et j'ai besoin de demander pardon. J'ai peut-être besoin d'expliquer des choses et que l'on m'explique des choses, pour retrouver ma vision. Pourquoi pas ? Alors, il faut le faire !

Dans ce cas, faisons les démarches nécessaires pour que cela ne traîne pas. Faisons-les dans un état d'esprit de miséricorde (pardon facile) et non d'amplification.

La perte de vision

Soucis de la vie, découragement, rébellion, craintes, etc., tout a pour but de nous faire perdre la vision.

D'ailleurs, quelle était-elle, cette vision du départ ? Est-ce que je m'en souviens ?

Dans quelle église le Seigneur m'avait-il dit d'aller. Pour y faire quoi ?

Pour me mettre au service de qui (si c'est pour faire mon truc et ne pas être au service de quelqu'un au départ, évidemment j'avais déjà tout faux !) ?

Cette fraîcheur, où est-elle passée ? Ce premier amour ?

Je devais porter les armes de quelqu'un (comme écuyer). Au lieu de porter ses armes, je l'ai jugé ?!

Et aujourd’hui, non seulement je ne porte plus ses armes, mais je sers plus à rien, ni à personne.

Si j’avais porté ses armes, peut-être n’aurait-il pas pris toutes les flèches qu’il a reçues.

Dans ces temps le Seigneur restaure Son église. Pour cela, Il nous appelle à....

Revenir sur les anciens sentiers

L’appel de Dieu est indissociable du lieu de mon appel.

Dieu, comme pour Abraham, me demandera de quitter des lieux pour entrer dans ma destinée. De quitter même une église pour une autre Alléluia !

Mais le diable, lui, voudra toujours me faire quitter le lieu où Dieu m'a placé.

Quand je quitte ce lieu où Dieu m'avait dit de me tenir, je sors de ma destinée.

Quand je n’ai pas d’ordre précis de Dieu pour le faire, la Bible me dit de ne pas bouger de ma place ; même si ce n'est pas toujours facile :

« Si l'esprit de celui qui domine s'élève contre toi ne quitte point ta place. » (Ecclésiaste 10 : 4).

La nature est remplie de chrétiens qui ne savent plus où aller, car un jour ils ont quitté le lieu où ils devaient être.

Ils attendent que Dieu leur propose autre chose. Mais Dieu n'a pour eux que de revenir là où ils ont bifurqué.

Les églises sont aussi remplies de chrétiens qui ne sont pas dans la bonne église. Ils se retrouvent là où ils sont, non par appel mais parce qu'ils pensent qu'il faut bien être quelque part.

Votre vision a t-elle été volée ?

Ou avez-vous été volé à une vision ?

Revenez sur les anciens sentiers !

Revenez avec plus d’humilité pour certains, de courage pour d’autres, en étant moins influençables pour d’autres encore, plus soumis pour d’autres, moins fragiles encore pour d’autres, avec une vision renouvelée !

L’église dans laquelle vous avez été appelé manque de pierres dans ses murs. Une de ces pierres, c'est vous !

S'il y a un vide là où vous devriez vous trouver, alors il y en a certainement un en vous aussi.

Et il ne sera comblé qu'en retrouvant votre place.

Non une place de « légume », mais une place où vous vous retrouvez à faire ce que Dieu vous a appelé à faire.

Mais il faudra le faire en tirant enseignement du passé et avec beaucoup d’humilité.

Priez pour que Dieu amène les pierres nécessaires à l’édifice !

Priez aussi pour que, dans ces temps, il ramène les pierres perdues de cet édifice !